



## ロータリーの夢を 追い続けよう

1998-99年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区  
 ガバナー——富山富一  
 会長——細井増雄  
 会長エレクト——長谷川有美  
 副会長——斎藤弘文  
 幹事——西山徳厚  
 副幹事——藤田紘一  
 S A A——高森章仁  
 副S A A——五十嵐寿一

例会日——毎週水曜日 12:30~  
 例会場及び——三条市旭町2-5-10  
 事務局——三条信用金庫本店内  
 例会場——TEL 35-3311  
 事務局——TEL 35-3477  
 FAX 32-7095

|         |          |
|---------|----------|
| 本日出席会員数 | 77名中 53名 |
| 先々週出席率  | 85.53%   |

松谷晃吉さん、山田富義さん、船越正夫さん、  
 高畠昭さん、熊倉昌平さん

### ヴィジター

三条南より

鈴木幸一さん、馬場信彦さん

### 先週のメークアップ

3/4 加茂へ

渡辺喜彦さん

3/4 見附へ

榎本勝さん

3/5 東京城北へ

林光輝さん

3/9 三条北へ

渡辺喜彦さん、佐久間勝敏さん、

五十嵐晋三さん、石橋育於さん、

藤田紘一さん、渋谷正一さん、

菊地涉さん、広岡豊作さん、

渋谷健一さん、樺山仁さん、



### 会長挨拶



#### 細井増雄会長

ご挨拶申し上げます。南クラブの鈴木さん、馬場さん、ようこそいらっしゃいました。ごゆっくりお過し下さい。三寒四温と申しまして、3日間寒い日が続いていましたが、今日あたりからまた少しづつ暖かくなり、春めいてくるようです。日曜日の天気予報では全国の桜だよりで開花の予想日も発表されたようです。

## 幹事報告

### 西山徳厚幹事

◎三条北RCより

市内5クラブ現、次年度会長、幹事会開催のご案内がとどいております。

とき 4月22日(木) PM6:00~

ところ おゝ乃

◎三条市特殊教育研究協議会より

卒業進級を祝う会出席お礼状がとどいております。

### ニコニコBOX

杉野奎司さん

米山奨学セミナーの報告を致します。よろしくお願いいたします。

藤田紘一さん

杉野会員、卓話ありがとうございます。

長谷川有美さん

杉野さん卓話ご苦労様です。

樺山仁さん

都合により早退させていただきます。

佐藤武さん

都合により早退させて頂きます。

3月10日分 ¥ 5,000

今年度累計 ¥498,000

### ロータリー財団ボックス

渡辺宏策さん

外孫、高校、短大入学。内孫、中学入学、幼稚園入園。

3月10日分 ¥ 18,000

## 卓話

### 「米山奨学月間にちなんで」

#### 米山奨学委員長 杉野奎司



皆さん前でお話を申し上げるのは初々しい気持ちで胸がいっぱいです。

2月27日長岡ニューオータニホテルで2560地区の米山奨学セミナーがあり出席いたしました。富山ガバナーより三条の公式訪問ではいろいろとお世話になりました。よろしくお伝え下さいと言付けがありましたので申し添えます。米山奨学については第2560地区では100名程度の会員が減少しているということで今年度の米山奨学の目標は100万円上乗せして9,400万円にいたしました。一人当たり17,500円をお願いいたしましたあと150円を上乗せして欲しい旨依頼がありました。一人当たりでは17,650円になります。会員数は地区で5328名です。当クラブは77名で1,359,050円になりますが、現在の納入額は154,000円で年度内に1,205,050円を納めなければなりません。今後とも米山ボックスにご協力を願います。

参考までに申し上げますと、新潟地区の第一位が三条北クラブで会員数52名、917,800円の目標額のところ、納入額が1,022,500円で100%以上となっています。セミナーでは各クラブ上位10クラブの体験報告があり、そのトップに北クラブの羽賀委員長からお話をありました。北クラブは功労者も準功労者もこのところ毎年2名づつおられるとのことで非常に苦労もなくこのようになっているとのことでした。私も公式訪問の時まであまり苦にしておらなかった訳ですが渡辺さん、加藤さんが今年度の功労者になられたと思い、50%位と思っていたのですが、これは前年度のことでしたので現段階では10%一寸のところでした。今後ともよろしくお願いします。国際奉仕、米山奨学はロータリーの大事業ですから、しっかりとやらなければなりません。ポールハリスの原点を考えてみますに自分達の足元である地域のことに対しても考える必要があると思います。以上でセミナーの報告は終了させていただきます。

続いてスポーツの話をさせていただきます。体育協会はどんなところであるかについてはあまり話をすることはできません。私も戦後何もない町と思いスポーツを一所懸命やってきました。体育協会の役員になって50年になります。いろいろの面で努力されている方が多くいらっしゃいますが

私も生命のある限り三条市のスポーツ振興について頑張りたいという気持ちであります。社会体育は今まで学校体育の上にそれをあてにして活動をしてきたと申し上げてもよいと思います。ご承知のように子供が少なくなってきて、学校も体育の部活がだんだん出来なくなっている状況です。従って体育の先生はあまり増員できない状況もあるようです。学校体育は非常に廃れてきているようです。それに伴い社会体育はどのような方向に進むか見当もつかない位です。体育協会は任位団体ですから、今後どうしようかという力もありませんので今後の教育行政の中でどのように取り込まれるのかを期待しているところです。長野オリンピックや冬季オリンピックでも日本選手が活躍されています。今スポーツの世界も時代の波と申しますか、ボーダレス化も進み、またオリンピックの開催も商業化が進み、贈収賄という疑惑が生まれ、本来はスポーツが暗い世界を忘れさせてくれるような事であったのが、アマチュア精神もおかしくなり正々堂々もカラ元気になってきたような時代になってきました。

大正12年9月1日は関東大震災がありました。その頃も今のようにバブルの時代でした。その時すでに三条の先人は傑物が多くおり島田にグランドを作られました。新潟県でも弥彦、柏崎、新潟位しかないところにあってその当時、町民に1口、30銭の会費で総額6500円で作り、一中が出来るまで島田のグランドとして運用され、県下の大会も開催されました。当時、経済の破綻をきたしてその生活が暗い思いをしているのをスポーツを通じて盛んにして生活を明るくしていくという考え方を持った偉い人が三条に大勢おられたということです。

三条も野球場が出来て喜んだのですが、完成した途端にプロ野球が来ないという状況です。ドームで試合をした方が確実に収益があるということで三条のような13,000人収容のスタンドではプロ野球は来ないということになっている訳です。かつて読売新聞が二軍を2回位連れて来ましたが今年はどうなるのでしょうか。高校野球も使用する形になってきていますが、そんな状態で出来てもあまり使用されることがないようです。余計な事を申し上げる気はありませんが、三条市は体育館を設けたり、体育文化センターを改造したり、プールを作ったり、野球場のある運動公園の整備をしたりしていますが、それも国の補助で整備をしている訳です。野球場のところは運動公園でありますから公園らしい整備をしていかなければなりません。社会体育の予算は3億2000万円程です。その大半の3億円位は人件費にあたります。

施設の有効利用をするために何億円ものお金が毎年使用されている訳でなく管理するために使用されている訳です。私共は100万円の補助金を受けています。加盟団体が28団体ありますが一番最初に補助金を出される条件として加盟団体が市に変わって育成して下さいという意味の補助金があって、ようやく100万円になっているのが実情です。それ以外の話になると全然先に話が進みません。また、三条は大学もありません。私共は授業というものは出来るだけレベルの高いものであってほしい訳です。例えばバスケットの試合にしても柔道の選手を呼ぶにしても、まず日本を代表するような選手を呼んで市民にサービスしようという考え方をしています。それに対する補助金は出してもらえないません。従って、体育協会で寄附金や広告を集めたりしながら、あるいは不足の時は入場料を設けたりして実施しています。バスケットボールの日本リーグ級のチームを招聘すると400万円位かかります。平成元年の時は早稲田大学の野球部を呼びました。三条で合宿して市民から注目してもらいたいということで実施しましたが、その時は400万円で体育協会で200万円、三条稻門会で200万円を出し1週間の合宿が出来ました。人々から感心があり良かったと思いました。これからは、人件費で終わるような行政では困ります。生意気な事を言う訳ではありませんが、長岡市の場合は役所のために作るのではなくて、市民のために作る訳ですから、市民のボランティアを作り上げて吸い上げるような形で、行政は努力しています。市民の施設ですから自分達のために作ってもらったのですから自分達も管理しながら有効利用をすることです。これが市民スポーツの振興のあり方だと思います。現場の職員を引き上げさせ

せて、管理だけは役所がして現場は警備会社がし、市民である体育協会の加盟団体がそれぞれ管理する訳です。

団体の話を少しさせていただきます。もう10年すると2回目の新潟国体の番に当たります。ただ県では承認していませんが、来月位承認しない間に合わないことになります。今、三条高校の問題もありますので、三条がダメなら県央11市町村で三条に国体の種目を招致して下さいという方法があります。県政は3点セットと言えると思います。新潟、長岡、上越という形です。2002年にはワールドカップが開催されます。新潟で現在その球場を作っているところあります。それも含めて、新潟県は1300億円の予算を見ているようです。この機会を逸するとこの地域に何の施設も出来ない訳です。かつての国体で三条はバドミントン、弓道を開催しました。それによりバドミントン、弓道も急激に普及した訳です。県の方で体育館を作つてあげるからバドミントンをやって下さい。商業高校に弓道場を作るから弓道をやって下さい。という形で、2種目だけ開催した訳です。今回柔道、剣道を含めて8種目を三条で開催してほしいという話をしていますが三条に何の種目をやってその施設はどういうものを作るかというような話は今のところありません。これからは以前の国体と違って、施設も違います。現在三条で実施出来る施設は一つもありませんので開催される場合は、どうしても施設を作らなければならない訳です。これからどのように事が運ばれていくのか心配しているところです。早く三条高校も作つてもらってほしいと思います。

以上でお話を終了します。ありがとうございました。

## 例会案内

三条RC 3月31日例会 卓話 川瀬康裕会員  
4月7日例会 クラブフォーラム

### メークアップをどうぞ

三条南RC 3月29日例会 会員卓話  
4月5日例会 クラブフォーラム

三条北RC 3月30日例会 会員卓話  
4月6日例会 クラブフォーラム

加茂RC 4月1日例会 クラブフォーラム  
4月8日例会 会員卓話

燕RC 4月1日例会 クラブフォーラム  
4月8日例会 会員卓話

見附RC 4月1日例会 会員卓話  
4月8日例会 通常例会